



POR TU PROPIO
BIEN...

LOS PELIGROS DEL PECADO SEXUAL

No cometerás adulterio. (Deuteronomio 5:18 RVC)

ILUSTRACIÓN: *En la Biblia encontramos a un personaje que se metió en tantos problemas por este pecado, y fue el rey David. Mientras todos los reyes salían a la guerra él decidió quedarse en su casa descansando. Él no debió quedarse, porque como rey, él debió ser el primero en ir a la guerra, y al asomarse por la ventana vio a una mujer bañándose, la mandó traer y cometió pecado acostándose con ella, a pesar de que sabía que era casada. Así David cayó en tentación por no tener nada que hacer y ese pecado de adulterio le trajo muchos males. (2 Samuel 11:1-27 NVI)*

INTRODUCCIÓN: Los mandatos del Señor son para nuestro propio bien, no para fastidiarnos. Hay un mandamiento que Dios dejó acerca del adulterio, porque este ha causado estragos en las familias desde el principio de la creación. Entonces tú decides si obedecer sus mandatos y tener una familia bien feliz o tener una familia destrozada por ignorar las instrucciones de Dios a causa de este pecado.

TRES ACCIONES MALAS DE DAVID:

1. Cometió adulterio con Betzabé. Ella quedó embarazada. David nunca se imaginó que un momento de placer por haber quebrantado un mandamiento de Dios le traería consecuencias terribles.

2. Quiso cubrir lo que hizo para cuidar su reputación. Mandó a traer de la guerra a Urías, el esposo de ella, lo emborracha para que se acueste con la esposa, pero él no lo hizo porque era un hombre comprometido con sus deberes de la guerra. El pecado te hace ser mentiroso y un pecado te lleva a otro.

3. Ordenó que matarán a Urías. Mandó una nota con el mismo Urías para que se la llevaran al capitán de la guerra, diciendo que pusieran a Urías al frente de la batalla para que lo mataran. El pecado lleva a los seres humanos a hacerle cosas horribles a gente inocente. Pero Dios todo lo ve y Él hace justicia. Por haber matado a Urías Dios intervino y mandó a un profeta a confrontarlo, porque el rey lo tenía bien guardadito.

LOS 4 AY'S DE DAVID:

1. Muere el niño de él y Betzabé. (2 Samuel 12:18)
2. Amnón hijo de David viola a su hermana Tamar. (2 Samuel 13:14 NVI)
3. Absalón mató a Amnón. (2 Samuel 13:31 NVI)
4. Murió de Absalón. (2 Samuel 18:33 NVI)

¿RESTAURA DIOS A QUIEN HA PASADO POR UN PECADO DE ADULTERIO Y FORNICACIÓN?

Sí, pero la vida cambia. Se sufre por las consecuencias, se complica la vida. No hay necesidad de meternos en esos problemas, pues los dolores que dejan pueden ser destrucción en la familia, inestabilidad, se arruinan las finanzas y la salud emocional, etc. todo por un momentito de placer ¿Para qué complicarse la vida?

PASOS PARA LA RESTAURACIÓN DE LOS QUE HAN PECADO:

1. Arrepentimiento. (1 Juan 2:1 RVC)

Hay que tener un genuino arrepentimiento, sin arrepentimiento Dios no restaurará, ni sanará. Arrepentimiento es darse la vuelta y caminar en otra dirección. (Prov. 28:14 RV60)

2. Humildad. (Salmos 51:2-4 RVC) No hay ninguna excusa para pecar, no puedes echarle la culpa a todo mundo, si has pecado debes ser humilde para reconocer tu pecado ante Dios. Hay que tener a alguien a quien rendirle cuentas y con humildad seguir instrucciones.

3. Paciencia. Para que Dios complete el proceso de restauración debes ser paciente, aunque duela, Pueden perdonarte, pero necesitas trabajar en la confianza de nuevo, es un proceso.

CONCLUSIÓN: Hay peligros para la familia por el pecado sexual. ¿Cuántas familias no han sido destruidas por este pecado? Debemos prevenir antes de causar daño. Necesitamos concientizarnos y comenzar una nueva generación de santidad, obedeciendo los mandamientos que Dios nos dejó y haciendo de Jesús nuestro Señor y Salvador.

ORACIÓN DE SALVACIÓN: Señor Jesús reconozco que he pecado y que tú moriste por mí. Hoy me arrepiento y te pido perdón. Te entrego mi vida y mi corazón para que seas mi Señor y Salvador personal, amén.

PREGUNTAS INTERACTIVAS:

¿Qué te habló Dios con esta enseñanza?
¿Qué podemos hacer para evitar caer en el adulterio y la fornicación? ¿Conoces de algún caso que haya pasado por esto?
¿Cuáles fueron las consecuencias que sufrieron?

APLICACIÓN PRÁCTICA: (Prevención)

- Humildad. Debemos tener humildad, y estar conscientes de que todos podemos ser tentados.
- Decidir por adelantado que el adulterio no es una opción para nuestra vida.
- Poner límites. No te metas en situaciones comprometedoras.
- Rodearse de personas en una casa de paz para mantenerse saludables.

LOS PELIGROS DEL ALCOHOL

Debes obedecer siempre los mandatos y los decretos del SEÑOR que te entrego hoy para tu propio bien. (Deuteronomio 10:13 NTV)

INTRODUCCIÓN:

Existe mucha controversia entre si bíblicamente se permite o no tomar alcohol, pero hoy estaremos aprendiendo los peligros del alcohol y los efectos que causa en las familias.

1. NO PODEMOS NEGAR QUE:

- Pablo le dijo a Timoteo que tomará un poco de vino para sus problemas estomacales. (1 Timoteo 5:23) Pero le dijo "un poco de vino" (jugo de uva) no tequila, agua ardiente, mezcal, coñac, etc.
- Que Jesús convirtió el agua en vino en las bodas de Canaán.
- Que Dios creó las plantas de donde sale la marihuana, cocaína, alcohol, etc. Él creó las plantas y elementos, pero el hombre los ha manipulado para crear sustancias químicas tóxicas, para crear bombas atómicas, pólvora para hacer balas, etc. Todo eso lo creó Dios, pero no para que los destruyéramos.
- Quizá no dicen los mandamientos "No fumarás o no tomarás, no te drogarás o no mirarás películas pornográficas" pero la Biblia dice en sus mandamientos: "No matarás" y todas estas cosas traen muerte, muerte para otros y para la persona.
- Los efectos del alcohol son terribles, el cerebro se daña de tal manera que

algunas áreas quedan muertas, se vuelven disfuncionales a causa del alcohol y las drogas.

- Todo comienza con un trago social, comienza con alegría, pero después hay violencia doméstica y los matrimonios e hijos salen afectados, hay veces que hasta los niños salen adictos a la droga o al alcohol, hay accidentes automovilísticos, etc.

2. DIOS NOS DA LOS MANDAMIENTOS PARA NUESTRO PROPIO BIEN.

- Para prevenir y restaurar (1 Co. 6:10-12). Por un lado, Pablo le dijo a Timoteo que tomara un poco de vino, pero por otro lado también dice la Palabra de Dios que los borrachos no heredarán el reino de Dios.
- Todo me es permitido, pero no todo me conviene. No se trata de discutir si es bíblico o no tomar, se trata de ser sabios y de cortar las maldiciones generacionales del pasado y de llevar una vida saludable aquí en la tierra.

3. ¿DE DONDE VIENEN ESOS MALOS DESEOS? (Gálatas 5:19-22)

De la naturaleza pecaminosa, la fuente es la carne. Lo que no proviene de Dios, proviene del diablo; lo que no proviene de la luz, proviene de la oscuridad; lo que no proviene del espíritu, proviene de la carne.

4. ¿CUÁLES SON LOS PELIGROS DEL ALCOHOL? (*Proverbios 23:29-35*)

- Heridas gratuitas
- Lamentos
- pleitos
- Ojos morados
- Alucinaciones. Mientras los científicos apenas lo están descubriendo, la Biblia desde hace miles de años ya nos estaba previniendo de los peligros del alcohol.

CONCLUSIÓN: *No se emborrachen con vino porque eso les arruinará la vida, en cambio sean llenos del Espíritu Santo (Efesios 5:18). Comienza una nueva generación santa, sana, llena del fruto del Espíritu Santo, llena de amor, de paz, de fe, de gentileza, de humildad, dominio propio, etc. Comienza entregándole tu vida a Cristo.*

ORACIÓN DE SALVACIÓN: Señor Jesús reconozco que he pecado y que tú moriste por mí. Hoy me arrepiento y te pido perdón. Te entrego mi vida y mi corazón para que seas mi Señor y Salvador personal, amén.

PREGUNTAS INTERACTIVAS:

- ¿Qué te habló Dios con esta enseñanza?
- ¿Tienes algunas luchas con tu carne?
- ¿De qué manera puedes evitar caer en tentación?

APLICACIÓN PRÁCTICA:

- Mantente conectado con una cdp.
- Si habías estado cayendo en la tentación de alguna adicción pídele perdón a Dios.
- Mantente lleno del Espíritu Santo para evitar caer en tentación.
- Si estás luchando con la tentación pide ayuda y rinde cuentas a un mentor.
- Recuerda “Todo me está permitido, pero no todo me conviene”. (1 Cor. 6:11)

LOS PELIGROS DEL ALCOHOL

II PARTE (ENTREVISTA)

ILUSTRACIÓN: *Cuando un espíritu maligno sale de una persona, va al desierto en busca de descanso, pero no lo encuentra. Entonces dice: “Volveré a la persona de la cual salí”. De modo que regresa y encuentra su antigua casa vacía, barrida y en orden. Entonces el espíritu busca a otros siete espíritus más malignos que él, y todos entran en la persona y viven allí. Y entonces esa persona queda peor que antes. (Mateo 12:43-45 NTV)*

INTRODUCCIÓN: Las adicciones en las personas son causadas por la ausencia de Dios. Los vacíos del corazón los tratan de llenar con el alcohol, drogas, etc. Se han visto casos de personas que dejan de tomar, pero cambian el hábito, llega la ira, etc. Porque mientras no lo llene con Dios, lo quiere llenar con otras cosas. Cuando la casa está vacía, vienen 7 espíritus peores y el estado de la persona viene a ser peor.

1. ¿CÓMO MIRA EL ALCOHÓLICO A LA FAMILIA? El adicto o persona con problemas de alcoholismo si sufre. El problema es que ellos a veces traen un resentimiento o herida por algo que los marcó en su niñez; en el fondo de su corazón sabe que está dañando a su familia, pero no puede dejar el vicio. A la familia le da coraje porque piensan que si saben lo que hacen y crea una ira reprimida, un resentimiento en ellos.

2. TRES ETAPAS PROGRESIVAS DEL ALCOHOLISMO:

- a) **El bebedor social.** Todo parece “bien”, toda la familia disfruta las fiestas, porque aún la persona no ha pasado la barrera invisible entre la bebida social y el problema. La esposa y los hijos hasta van a comprar la bebida porque no ha causado un daño en la familia. La persona todavía trabaja y hasta cierto grado todavía es responsable.
- b) **El problema.** La persona comienza a perder el discernimiento de lo que está mal, empieza a poner excusas para no trabajar, comienza a faltar el dinero en la casa, la familia se comienza a hacer más disfuncional.
- c) **Etapa crónica.** Se comienza a perder la comunicación con la familia, crece el resentimiento, enojo, amargura, la impotencia de no poder hacer nada. Hay ocasiones que las personas al siguiente día no recuerdan lo que hicieron, ni el daño que ocasionaron en la familia y tienen sentimiento de culpa; a eso se le llama la cruda moral.

3. ¿TODAS LAS PERSONAS CON PROBLEMAS DE ADICCIONES ACTÚAN DE LA MISMA FORMA?

Hay personas que pueden reaccionar agresivos, otros mansitos, y a otros se les quitan las inhibiciones.

4. ¿LAS ADICCIONES SON LA ENFERMEDAD O SON EL SÍNTOMA?

Son el síntoma. Hay una raíz del porque toma, es un problema quizá de la niñez, algo fuerte que pasó y de alguna manera quiere “olvidarlo”, pero lógicamente está creando un problema peor.

5. ¿QUÉ PUEDEN HACER LOS FAMILIARES QUE DE ALGUNA MANERA SE SIENTEN CULPABLES?

Aunque por el resentimiento se les haga difícil, hay que darles amor, pero no alcahuetear. Si tú causaste un daño, hay que pedir perdón y descansar en Dios, porque si no, se comienza a vivir la vida de esa persona, ofrecerle ayuda solamente, como un retiro, invitarlos al programa de Celebremos la Recuperación, a la iglesia, etc.

SOLUCIÓN: No dejar vacía la casa, hay que llenarla con el poder y la presencia del Espíritu Santo y es necesario el arrepentimiento (*Isaías 1:18*) Mientras no haya arrepentimiento no hay solución.

PASOS PARA PREVENIR:

- **Tener humildad.** Hay que reconocer que cualquiera puede caer, todos somos vulnerables, por eso hay que tener cuidado con eso de la copa social.
- **Decidir por adelantado.** Decidir por adelantado que el alcohol no es una opción para mi vida, porque si no lo decide antes, cuando venga la tentación, caerás.

- **Poner límites.** No meterse en lugares donde no deben.
- **Hay que rodearse de personas en un grupo pequeño para mantenerse saludable.** Casa de Paz, discipulado, Iglesia, Celebremos la Recuperación, etc.

CONCLUSIÓN: *La mayoría de las familias han sufrido estragos por el alcohol causando sufrimiento. No hay que dejar vacía la casa, sin Cristo no hay solución. Habrá muchas cosas que pueden ayudar, pero nada como el Espíritu Santo que puede transformar. Hay que llenar los vacíos con el Espíritu Santo, con el poder sobrenatural de Dios. No hay necesidad de llenarse con cosas artificiales, con el Espíritu Santo lo tenemos todo.*

ORACIÓN DE SALVACIÓN: Señor Jesús reconozco que he pecado y que tú moriste por mí. Hoy me arrepiento y te pido perdón. Te entrego mi vida y mi corazón para que seas mi Señor y Salvador personal, amén.

PREGUNTAS INTERACTIVAS: ¿Cuántos de ustedes vivieron los estragos del alcoholismo en su hogar? ¿Hay algún vacío en tu corazón? ¿Ya decidieron por adelantado poner límites para no caer en la tentación?

APLICACIÓN PRÁCTICA:

- Si tienes algún familiar con problemas pide ayuda.
- Decide por adelantado no ceder al trago social.
- Mantén tu casa llena con el Espíritu Santo.

EL ARTE DE SER PADRES II

Edificando la identidad de los hijos

Padres, no hagan enojar a sus hijos con la forma en que los tratan. Más bien, críenlos con la disciplina e instrucción que proviene del Señor. (Efesios 6:4 NTV)

ILUSTRACIÓN: El jabón en la mano, si lo sueltas demasiado se te va a caer, pero igualmente pasará si tratas de apretarlo y controlarlo. Cuando tratas de controlar a los hijos por eso a veces se quieren ir pronto de casa y crecen con mucho resentimiento.

INTRODUCCIÓN: El ser padres es un arte, no es fácil, y siempre debemos de seguir aprendiendo. Debemos entender que todos somos diferentes y que los hijos no deben ser una copia de mamá o papá. Ellos van a ir pasando por procesos, y al principio dependen mucho de nosotros como padres y llega un momento en que ellos están listos para avanzar en su desarrollo, pero nosotros no y les podemos entorpecer ese proceso. Todos los seres humanos nacen con esa necesidad de saber quiénes son y la manera de saberlo es a través de los padres, Los padres somos un espejo para ellos.

1. HAY DIFERENTES TIPOS DE PADRES:

Esto también es aprendido, porque nuestra identidad la obtuvimos de nuestros padres, nos modelaron a nosotros un poco y por eso a veces podemos caer en extremos.

- **Padres negligentes:** No ponen reglas, no dan dirección y tampoco se interesan en el hijo, no dan amor, ni afecto. No lo disciplina y tristemente

lo que absorbe el hijo y lo que entiende como su identidad es que, si nadie se interesa por él, piensa que no vale, por lo que ellos crecen expuestos a los peligros de afuera, que por querer ser parte de un grupo, y por encontrar su identidad se van a las pandillas, drogas, alcohol; pero como los padres no ponen cerrojos en la vida de los niños, no ponen reglas, nunca le dijeron su valor, no se hacen responsable de la educación de los hijos, se la dejan a la escuela, a la iglesia, etc. Quizá esos padres son negligentes porque tuvieron padres negligentes.

- **Padres permisivos:** Demasiado afecto, cero reglas. Cree que el niño no necesita reglas, no necesita disciplina, es sobreprotector, no quiere que el niño haga nada, le soluciona todo, por lo que estos niños se vuelven codependientes. Puede crecer siendo antisociales, temerosos, no saben tomar decisiones, no tienen metas, porque son siempre la sombra de sus padres, y cuando crecen siguen siendo de la misma manera. No hay una identidad clara. Porque todo viene de su trasfondo.

- **Padres dominantes o autoritarios.** (Efesios 6:4) Tienen demasiadas reglas y nada de afecto. Ellos ponen límites y no transicionan, cuando ese niño se convierte en un joven siguen siendo iguales y como se es demasiado rígido, los hijos adquieren una identidad de perfección, piensan que tienen que ser perfectos para ser aceptados y eso crea una autodestrucción en ellos, porque la barra cada vez está más alta, por lo que estos niños muchas veces se lastiman a ellos mismos a escondidas de los padres, porque no son aceptados y se afligen demasiado por errores normales que son parte del ser humano y traen mucho enojo contra ellos mismos. Cuando se casan ellos piensan que tienen la razón en todo. La mayoría son super inteligentes y creativos, pero se sabotean ellos mismos, cualquier logro que llegan a alcanzar no lo consideran digno. de adultos continúan ese ciclo con sus hijos.
- **Padres saludables o participativos.** No le dice que hacer al hijo todo el tiempo, no toma las decisiones por él, no lo juzga si se equivoca, simplemente dialoga, les ponen las expectativas como padres y les dan la opción de decidir y les dicen las consecuencias que tendrán de sus decisiones, valoran lo que piensan, pero sin soltar totalmente la rienda cuando son menores de edad.

CONCLUSIÓN: *No se trata de traer condenación, todos somos una nueva criatura. Ama a tus hijos, respétalos, dales tu punto de vista, pero no impongas tu punto de vista. En la mayoría de los casos los hijos no son el problema, el problema son los padres. Puede ser un problema de comunicación, las luchas que tenemos con nuestros hijos adolescentes solo las vamos a ganar de rodillas. Pídale a Dios que te de sabiduría, modela el amor de Dios y la aceptación, para que ellos encuentren su llamado, su propósito y una identidad saludable. No somos padres perfectos, pero estamos a tiempo de ser mejores.*

ORACIÓN DE SALVACIÓN: Señor Jesús reconozco que he pecado y que tú moriste por mí. Hoy me arrepiento y te pido perdón. Te entrego mi vida y mi corazón para que seas mi Señor y Salvador personal, amén.

PREGUNTAS INTERACTIVAS: ¿Con qué tipo de padre te identificaste? ¿Qué cambios tienes que hacer para ser un padre saludable? ¿Qué identidad han formado tus hijos?

APLICACIÓN PRÁCTICA:

- Si no habías sido un padre saludable pídeles perdón.
- Si estás teniendo problemas con tus hijos, dobla rodillas por ellos y pídele a Dios sabiduría.
- Mantente buscando a Dios para que modeles Su amor con tus hijos y puedan crecer con una identidad saludable.

EL ARTE DE SER PADRES

¡Pero cuidado! Asegúrate de nunca olvidar lo que viste con tus propios ojos. ¡No dejes que esas experiencias se te borren de la mente mientras vivas! Y asegúrate de transmitir las a tus hijos y a tus nietos. (Deuteronomio 4:9 NTV)

ILUSTRACIÓN: *El Señor ya había sacado a su pueblo de Egipto después de casi 400 años de esclavitud; ya habían visto muchos milagros, vieron el mar abrirse, caer maná del cielo, ver como salía agua de una roca para darle de beber a 2 millones de personas, vieron el favor de Dios en maneras milagrosas; pero en ese trayecto el Señor también les dio mandamientos, porque vio que era muy fácil que se extraviarán con diferentes ídolos, por eso les dejo este mandamiento tan importante es (Deut. 4:9 NTV)*

INTRODUCCIÓN: *Los que somos padres, muchas veces sin darnos cuenta actuamos igual que cómo fueron nuestros padres. ¿Cuántos sienten que no han sido los mejores padres? No es fácil ser padres, no fuimos enseñados, pero Dios nos dice en Su Palabra que debemos dejarles fundamentos a nuestros hijos. ¿Cuáles son esos fundamentos?*

1. DEBEMOS TRANSMITIR LA PALABRA DE DIOS A NUESTROS HIJOS, NIETOS Y GENERACIONES FUTURAS PARA QUE NO SE LES OLVIDE. (Prov. 22:6 RV60)

- Contarles los milagros que hemos visto. Cuéntales cuando viste un brazo crecer, cuando Dios hizo un milagro en ti o en ellos.
- Diles que si existe Dios, que Él es real. Para que cuando vayan a la
-

universidad y escuchen las teorías ateas no se desvíen.

Que tus hijos estén preparados para no creerles a lo que dicen los científicos de que “no hay Dios”, y que tratan de robarles la fe, que cuando ellos digan: “los milagros no tienen razón, no tienen lógica, tus hijos puedan responder: “no tienen razón, precisamente porque los milagros de Dios exceden la razón, Dios sobrepasa la lógica” La lógica no la negamos, pero cuando Dios aparece está por encima del razonamiento y la lógica.

- Enséñales que la Biblia es verdad. Los libros se necesitan actualizar, los libros de medicina se tienen que estar renovando cada año, pero la Biblia siempre es la misma y sigue siendo relevante. “La Palabra de Dios permanece para siempre”.
- Necesitamos instruirlos con la disciplina del Señor. Si nuestros padres nos hubieran instruido en la Palabra de Dios, nos hubiéramos evitado muchos problemas, pero a ellos nadie se lo transmitió tampoco. **(Efesios 6:4 NTV)**
- Repíteles los mandamientos a tus hijos. **(Deut. 6:6-7 NTV)** A cada rato, diles: “no forniques, no hagas drogas” etc. Aunque nos digan: “ay, papá ya me dijiste”.

Si no se los repetimos nosotros, en la calle les van a repetir las malas ideas.

- No debemos ser religiosos porque si no los vamos a enfadar. Hay maneras prácticas de enseñarles Sus mandamientos a nuestros hijos. De mantener los valores bíblicos en el corazón de nuestros hijos.

2. LOS HIJOS SON HERENCIA DE DIOS.

(Salmos 127:3 NVI)

- Si nuestros padres no nos trataron como herencia de Dios, o se divorciaron, recuerda que nosotros ahora somos una nueva criatura en Cristo Jesús, y ahora nosotros vamos a hacer las cosas correctamente.
- Y si ya cometimos errores como padres con ellos, nada podemos hacer por el pasado, pidamos perdón, ahora somos nuevas criaturas, aprendamos la Palabra de Dios y pongámosla en práctica en nuestra vida diaria.

3. LOS PADRES SOMOS SEMBRADORES DE SEMILLAS EN NUESTROS HIJOS.

Podemos sembrar buenas o malas semillas.

- *Los padres de fe.* Siembran semillas de fe y cosechan semillas de fe en sus hijos
- *Los padres violentos.* siembran semillas de violencia y obtienen resultados desastrosos.
- *Los padres ateos.* Siembran que no hay Dios y sus hijos pagan las consecuencias.
- Los padres ausentes, los padres inseguros, etc. cada uno siembra

semillas diferentes y nuestras palabras son semillas.

CONCLUSIÓN: No se trata de traer culpabilidad a los padres, simplemente concientizarnos y comenzar a sembrar semillas de bendición, para que las cosechas después vengan con regocijo. Las palabras de los padres marcan la vida, y debemos dejar fundamentos de la Palabra de Dios a nuestros hijos.

ORACIÓN DE SALVACIÓN: Señor Jesús reconozco que he pecado y que tú moriste por mí. Hoy me arrepiento y te pido perdón. Te entrego mi vida y mi corazón para que seas mi Señor y Salvador personal, amén.

PREGUNTAS INTERACTIVAS:

- ¿Estabas instruyendo a tus hijos con la Palabra de Dios?
- ¿Lo que les enseñas lo estás aplicando en tu vida?
- ¿Qué tipo de semillas has sembrado en tus hijos?
- ¿Les has contado los milagros que Dios ha hecho en tu vida?

APLICACIÓN PRÁCTICA:

- Si no habías instruido a tus hijos con la Palabra de Dios ¡comienza ya!
- Si no tenías la lectura de la Biblia como un hábito, comienza ya.
- Si no estás modelando los mandamientos, comienza ya.



Hay un lugar para ti!